
•Вера Ясынок, выпускница 2000 года.
Вера Александровна никогда не жалела, 

что поступила на физический факультет. 
По ее мнению, у физиков другой склад 
ум. На нашем факультете учат ставить 
и решать задачи. Человек с физическим 
или техническим образованием может 
работать везде. Технарям легче даются 
новые знания. Став преподавателем, 
Вера убедилась в том, что на кафедре 
лазерной физики человеческие интересы 
ставятся выше общественных. Коллеги 
всегда поддержат. 

«Я работаю на кафедре с 1998 года. 
Здесь всегда царит теплая атмосфера. 
Примечательно, что изначально я 
обучалась на специальности радиофизика. 
На лазерную физику я попала лишь 
на третьем курсе, когда началась 
специализация. Тогда у нас началась 
практика. Её вел Дмитрий Владимирович 
Синько. Практика мне очень понравилась, 
и я решила не менять специализацию. 
Позже Дмитрий Владимирович стал 

научным руководителем 
моей первой курсовой 
работы.
О востребованности лазерщиков. Работу 

по специальности в нашем городе найти 
очень сложно, так как у нас практически 
нет лазерного оборудования. Однако я 
знаю много успешныхлазерщиков, которые 
реализовались в разных областях, и не 
только в Волгограде. В моей группе было 
9 человек. Из них 4 человека к тридцати 
годам уже имеют квартиры в Москве. 
Хочу отметить также, что у нас 

на факультете хорошо развита 
взаимопомощь. Будучи одногруппниками, 
мы всегда помогали друг другу, 
делились шпаргалками. Одним из ярких 
воспоминаний является проживание в 
общежитии. Споры в коридорах, гитары в 
коридорах. Нет продуктов – идёшь в гости 
к соседям. До сих пор связи поддерживаем 
друг с другом, собираемся, отмечаем дни 
рождения.
Жизнь у нас была очень веселой. В 

о б щ е ж и т и и 
мне пришлось 
жить с математиками в комнате 10-08. 
Примечательно, что она была рассчитана 
на трех человек. Меня заселили туда 
четвертой. Когда я вечерами приходила 
в общежитие после университета, то 
рассказывала девчонкам о том, что у меня 
произошло за день. Событий было очень 
много. Большую часть дня я проводила в 
лаборатории. Я рассказывала реальные 
истории о том, как что-нибудь в ходе опытов 
взрывалось, летело и так далее. Однажды 
одна сожительница мне не поверила. Я 
решила доказать ей все происходящее 
альбомом с фотографиями. Она была 
удивлена. 
В рамках моей первой курсовой я 

занималась сборкой рубинового лазера с 
модуляцией добротности. Было тяжело. 
Я очень долго работала над этим. Но, 
в конце концов, всё получилось. Было 
трудно, но весело. 
Мы с удовольствием участвовали в 

различных факультетских мероприятиях. В 
2001 году мы с аспирантами организовывали 
празднование Нового года. 2 месяца шла 
подготовка. Мы организовали ансамбль. Я 
и два моих однокурсника нашли партитуру 
народной песни для домры и гитары. Долго 
сыгрывались. На вечере произвели фурор. 
Собралось очень много преподавателей 
физфака. Гвоздями программы стали 
Дед Мороз и пьяная снегурочка с банкой 
соленых огурцов (ею был мой однокурсник 
Леша Курганский) и наш ансамбль.
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• Елена Карамян, выпускница 
2010 года. Она сейчас проживает 
в Москве и так же не работает по 
специальности. По её мнению, 
в связи с бурным развитием 
технологий специалисты в 
области лазерной техники и 
лазерных технологий будут 
хорошо востребованы через 
некоторое время. Своей целью 
Елена ставит получить второе 
высшее образование и углубить 
знания в области IT-технологий, 
продвижении сайтов, контекстной 
рекламы.
Пожелания кафедре: «Хороших 

и умных студентов, больших 
лабораторий с качественным 
оборудованием, новых открытий, 
и всем преподавателям стать 
профессорами».

Кафедра лазерной 
физики была 
создана в апреле 
1996 г. на базе 
госбюджетной 
научно-
исследовательской 
лаборатории 
квантовой 
электроники ВолГУ, 
существующей с 
мая 1989 г. С 1996 
по 2006 г. кафедру 
возглавлял доктор 
физ.-мат. наук, 
профессор, член-
корреспондент 
Академии 
инженерных наук, 
почетный работник 
высшей школы 
Аникеев Борис 
Васильевич (1941-
2011 гг.). С 2007 
г. заведующим 
кафедрой является 
выпускник ВолГУ 
кандидат физ.-
мат. наук, доцент 
Храмов Владимир 
Николаевич. 
Кафедра проводит 
учебную и научно-
исследовательскую 
работу в областях 
лазерной физики, 
спектроскопии и 
биохимической 
физики. В конце 
апреля отмечается 
день её рождения. 
В качестве 
подарка кафедре 
мы решили 
преподнести 
информацию 
о выпускниках 
различных лет.
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• Артур Ломсадзе, выпускник 
2008 года. Работать по 
специальности ему не пришлось. 
Однако техническое образование 
пригодилось в реальной жизни. 
Сейчас Артур занимает должность 
руководителя IT-отдела в 
группе компаний Диалайн. 
Как известно, это крупнейшие 
диагностические лаборатории 
на территории Волгоградской 
области, оснащенные 
современной медицинской 
техникой. Артур поделился с 
нами планами на будущее. В 

перспективе, за 3 года он 
планирует стать директором 
одного из филиалов группы 
компаний. По мнению 
Артура, специалисты в 
области лазерной техники и 
лазерных технологий хорошо 
востребованы за рубежом. 
Пожелания кафедре: 

«Желаю успехов 
и, конечно, 
финансирования 
от государства! 
П р о ф е с с и я 
очень редкая и 
интересная =)».

• Мария Иванова, 
выпускница 2009 
года. На кафедре 
лазерной физики она 
получила диплом 
бакалавра. Дальнейшее 
образование Мария 
решила продолжать 
в Санкт-Петербурге. В этом году она 
получает диплом магистра Санкт-
Петербургского национального 
исследовательского университета 
информационных технологий, мехники 
и оптики. Несмотря на расстояние, 
Мария поддерживает связи с 
одногруппниками. По ее мнению, 
выпускники по направлению лазерная 
физика мало востребованы в нашей 
стране. В Москве и Санк-Петербурге 
более востребованными являются 
выпускники местных университетов, хотя 
«попытка - не пытка». В планах Марии 
остаться в городе на Неве и работать по 
специальности.
Пожелание кафедре: «Большего 

финансирования лабораторий, 
сотрудничества с реальным 
производством. Большое спасибо Роману 
Викторовичу Щелокову. Он придал моим 
мыслям правильное направление».

• Анна Степанова, выпускница 
2008 года. Она сейчас в отпуске 
по уходу за ребенком. Отношения 
с одногруппниками поддерживает. 
По ее мнению, востребованность 
квалифицированных специалистов 
велика, тем более, что на нашей 
кафедре занимаются больше практикой, 
учат работать с приборами, что 
немаловажно. Проблема заключается 
скорее в том, что в стране недостаточно 
внимания уделяют инженерным 
профессиям, и молодые специалисты 
не хотят идти на низкооплачиваемые 
позиции. В планах Анны вырасти 
в профессиональной области, а 
также возможна преподавательская 
деятельность. Кафедре: «Хотелось бы 

пожелать преподавателям успехов 
в воспитании новых специалистов, 
чтобы всегда оставалась та 
атмосфера, которая царит на 
кафедре, и с которой связаны теплые 
воспоминания, ведь предметом 
начинаешь интересоваться, когда 
тебе интересен и сам педагог, и 
то, как он преподносит материал. 
Удачи!».

•Ольга Тузалина, выпускница 2005 
года. Несмотря на то, что выпуск был 7 
лет назад, Ольга активно поддерживает 
связь с одногруппниками, с удовольствием 
вспоминает веселые годы студенчества. 
Она охотно рассказала о том, что после 
пар вечерами они собирались и играли в 
мафию, дурака. Проведение мероприятий 
для студентов, КВНов являются одними из 
ярких воспоминаний. Пожелание кафедре: 
«Здоровья преподавателям, больше грантов, 
успехов в работе, больше статей».

•Николай Поршин, выпускник 
2007 года. Он так же, как и 
многие наши выпускники не 
работает по специальности, 
занимается бизнесом. 
Николай считает, что именно 
физический факультет повлиял 
на его самооценку, выдержку, 
характер. По его мнению, из-
за технологического провала в 
Волгограде трудно найти работу 
по специальности. Однако 
человек с высшим техническим 
образованием сможет себя реализовать в различных областях. В 
перспективе Николай собирается уехать жить в Канаду. Пожелания 
кафедре: «Преподаватель физического факультета – образец 
ученого, пример для подражания и замечательный наставник. 
Желаю процветания, умных студентов, отличных сессий!».


